

## Los alcaldes de las grandes ciudades exigen más peso global

Los principales regidores del mundo piden a la ONU un órgano que defienda la Agenda Urbana

PABLO LINDE, Quito

Los alcaldes de las mayores ciudades del mundo, reunidos en Quito para la celebración de la cumbre Habitat III, el gran foro sobre urbanismo sostenible, exigen tener un mayor peso en la escena internacional. Los regidores lamentan que no cuentan con un papel propio en las Naciones Unidas, donde son representados por los Estados, ni pueden acceder a los organismos internacionales de financiación. "Sin acceso a los fondos, muchos de nuestros proyectos se truncarán. El principal objetivo de las ciudades es luchar contra el cambio climático: si nos quedamos sin aire que respirar, no podremos realizar ninguna otra tarea", explica Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno de Ciudad de México, y presidente de la Alianza Eurolatinoamericana de Cooperación entre Ciudades.

Los representantes de las urbes piden a la ONU la creación de un órgano en el que los entes locales tengan voz y voto para desarrollar la nueva Agenda Urbana, que el jueves será aprobada en Quito y marcará las políticas de urbanización de los próximos 20 años. La meta es crear ciudades sostenibles.

PÁGINA 7

### ADEMÁS

#### El MoMA de Nueva York se llena de arte latinoamericano

La coleccionista venezolana Patricia Phelps de Cisneros dona a la pinacoteca 102 obras de creadores latinoamericanos.

P23



#### Ofensiva final contra el corazón del ISIS

P3 A 5

#### La Academia del Nobel desiste de contactar con Dylan

P28

## Argentina se moviliza en la lucha contra los feminicidios

La violación y asesinato de Lucía Pérez, de 16 años, conmociona a todo el país y lleva a convocar una gran marcha de protesta

MAR CENTENERA, Buenos Aires  
Un nuevo caso de feminicidio ha reabierto la herida y la crítica social por este tipo de crímenes en Argentina. Lucía Pérez, de 16 años, fue drogada y violada en Mar del Plata. Tras abusar sexualmente de ella, los asesinos lavaron su cuerpo y le cambiaron la ropa. La llevaron a un centro de salud y dijeron que había

perdido el conocimiento por una sobredosis. Los médicos no lograron reanimarla. Dos hombres están imputados por este asesinato y un tercero ha sido

### El Papa y Macri apaciguan la política

Carlos E. Cué

PÁGINA 10

detenido. "Jamás vi una conjunción de hechos tan aberrantes", afirmó la fiscal al referirse a este crimen. El caso ha conmocionado a todo el país austral, donde se registra un feminicidio cada 36 horas. Tras la brutal muerte de Pérez, 50 organizaciones han convocado una huelga de una hora y una nueva marcha para mañana.

PÁGINA 11



Una reclusa juega con su hijo de tres años, con quien vivirá hasta que cumpla los seis en una cárcel de mujeres en Ciudad de México. / O. RAMÍREZ

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Unos 500 niños mexicanos permanecen hasta los seis años con sus madres presas

## Vivo con mamá en la cárcel

CLAUDIA ALTAMIRANO, México  
"¿Por qué tú no puedes ir conmigo al parque, mami?", pregunta la hija de Rosa María cuando vuelve de pasar dos días fuera de la prisión en la que ambas viven. "Porque yo estoy castigada, hija, porque me porté mal", le contesta su madre, condenada a un cuarto de siglo entre rejas por homicidio. Unos 500 niños viven como ella en presidios mexicanos hasta los

seis años, edad en la que salen y pasan a residir con algún familiar o en albergues del Gobierno.

El esfuerzo por aislar a los pequeños del duro ambiente penitenciario en su día a día no siempre tiene éxito. En su celda o en los pasillos, les toca ver peleas o escuchar malas palabras. Solo los fines de semana pueden salir de la cárcel acompañados de un familiar en libertad.

PÁGINA 8